



## Grupo de Amistad México-República de Colombia se reúne con representantes diplomáticos de ambos países



### Boletín No. 3028

#### Grupo de Amistad México-República de Colombia se reúne con representantes diplomáticos de ambos países

El Grupo de Amistad México-República de Colombia, que preside el diputado José Mauro Garza Marín (MC), se reunió con el embajador de nuestro país en aquella nación, Alejandro García Moreno Elizondo, y con Luis Carlos Rodríguez, encargado de despacho de la representación diplomática colombiana.

El diputado Garza Marín destacó que la relación comercial entre los dos países crece cada día. “Ya contamos con 26 vuelos directos entre Colombia y México, principalmente a Cartagena, Medellín y Bogotá”.

Respecto del tema cultural, adelantó que asistirán el 18 de abril de 2023 a la inauguración de la Feria Internacional del Libro en Bogotá, en la que México es invitado de honor. “Estamos en una extraordinaria fecha para generar una agenda paralela con el trabajo interparlamentario”.



Indicó que ambas naciones tienen coincidencias en materia de seguridad y construcción del tejido social. “Contamos con el ejemplo de Medellín, una zona realmente conflictiva a la que acercaron la cultura, el deporte y la educación, por lo que tenemos mucho que aprender”.

El diputado Juan Carlos Maturino Manzanera (PAN) apuntó que impulsará temas relacionados con educación, cultura y ciencia. Se pronunció por trabajar con el Gobierno Federal, a fin de garantizar los derechos humanos de los colombianos en México.

Pedro David Ortega Fonseca, diputado de Morena, propuso realizar un foro interparlamentario para analizar y desarrollar las posibles rutas que ayuden a mejorar la infraestructura, comunicaciones y transporte, que permitan un diseño de acceso universal para fortalecer la inclusión social.

También de Morena, el diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez destacó la importancia de reforzar en las dos naciones la defensa de los derechos de las personas afrodescendientes. “Siendo Colombia uno de los países con un alto porcentaje de afrodescendientes se tiene la necesidad de fortalecer esos lazos”.

Del PAN, la diputada Yesenia Galarza Castro estimó relevante abordar el tema indígena y realizar intercambios culturales, ya que tanto México como Colombia tienen similitud en su riqueza cultural. “Estoy en la mejor disposición para coadyuvar en este trabajo”.

El diputado Andrés Pintos Caballero (MC) consideró necesario estrechar contactos en el tema de seguridad para conocer “cómo le hicieron para disminuir el narcotráfico”.

### **México y Colombia, socios en defensa de la democracia**

Alejandro García Moreno Elizondo, embajador de México en la República de Colombia, destacó que ambos países son socios estratégicos en la defensa de la democracia y en la construcción de mecanismos regionales que fomenten la integración.

Puntualizó que México y Colombia comparten el reto de combatir la delincuencia organizada, que ha llegado al grado de amenazar la seguridad de las dos naciones.

Comentó que en 2011 se conformó la Alianza del Pacífico entre México, Colombia, Chile y Perú. “Este hecho ha tenido impacto importante en las relaciones. Uno de los principios centrales para esta Alianza fue fomentar y permitir la movilidad de bienes, capitales y personas; en consecuencia, México suprimió el requisito de visa para Colombia”, aseveró.



## Se atenta contra la dignidad de los “inadmitidos” colombianos

Luis Carlos Rodríguez, encargado del despacho de la representación de Colombia en México, dijo que existen grandes desafíos, como el tema de los colombianos “inadmitidos” en México. Destacó que se ha tenido colaboración de la Secretaría de Relaciones Exteriores; sin embargo, falta coordinarse con el Instituto Nacional de Migración.

Agregó que Colombia es respetuosa y reconoce la soberanía que tiene México y cualquier país para permitir o no la entrada de extranjeros a su territorio, pero, subrayó, el problema va más allá. “La situación es que el número de inadmitidos es creciente, por lo que entre los esfuerzos realizados están los acuerdos de retorno asistido”.

### Avalan plan de trabajo

En la reunión, los integrantes del Grupo de Amistad México- República de Colombia también aprobaron su plan anual de trabajo 2022-2023.